

Intervención del Presidente de la República en Visita Obras del Parque de Negocios ENEA

Improvisación

PALABRAS DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS, AL VISITAR OBRAS EN PARQUE DE NEGOCIOS ENEA

SANTIAGO, 23 de enero de 2002

Junto con el alcalde de Pudahuel, quiero expresar mi satisfacción por esta visita que hemos realizado. Hacía mucho tiempo que tenía pendiente una invitación para ver cómo avanzaba este proyecto, que conocí cuando era ministro de Obras Públicas, y era simplemente una idea. Entre otras cosas, fueron a plantearme la necesidad de construir un doble anillo, debido a la magnitud del proyecto.

Siempre hemos señalado que la responsabilidad básica de generar empleo es del sector privado y aquí hay 900 trabajadores. Lo importante es que estos 900 trabajadores de la construcción, cuando los edificios que vimos estén funcionando, se convertirán en 900 empleos permanentes en la imprenta, en la refrigeración y en las más de 20 empresas que han adquirido terrenos aquí, lo que se complementa con la parte residencial, en donde a estas casas del orden de las 550 a 700 UF, se sumarán ahora 700 viviendas de nivel de las 1.500 UF.

Este es un país que avanza. Cuando había una percepción de las dificultades económicas, acá hubo una actividad contra-cíclica, y eso permitió salir adelante. El amigo de la refrigeración me decía que su año más exitoso fue el 2001, y está seguro que este año va a ser mejor todavía. El provee los servicios de refrigeración y de post venta a todas las plantas de refrigeración en las distintas industrias de exportación en Chile, tiene el mejor indicador de cómo avanza este país.

En consecuencia, los programas de empleo que como Gobierno estamos haciendo apuntan a lo mismo que hicimos el año 2001, que es sortear los momentos más difíciles en invierno. Este año crearemos, a lo menos, 150 mil empleos y en este momento estamos garantizando la continuidad de los programas de empleo existentes al mes de diciembre.

En otras palabras, el esfuerzo público apunta a aminorar la dificultad que tenemos, pero el esfuerzo privado es lo que crea empleo en el largo plazo, y por eso estoy tan satisfecho de ver el avance de este proyecto que parecía algo difícil de concretar y que, como aquí se ha dicho, es el proyecto de mayor envergadura que en este instante se está desarrollando en este ámbito en el país.

Estoy también consciente de que el éxito de este proyecto, en buena medida, pasa por el cumplimiento de los compromisos que nosotros, Gobierno, hemos asumido en materia de infraestructura. En consecuencia, el proyecto Costanera-Norte, el mejoramiento de Américo Vespucio, la nueva autopista Santiago-Valparaíso, el gran proyecto Exxon, que me informan se va a instalar y va a ser el más moderno de Chile y de Sudamérica de servicio al automovilista, apunta en la misma dirección.

Por eso yo quiero señalar mi satisfacción por lo que constatamos en el ámbito privado y mi compromiso como Presidente respecto de los programas de empleo, en la mantención de lo que había al mes de diciembre y, lo más importante, nuestro compromiso de reponer los 150 mil empleos, a lo menos, durante los meses de invierno, de manera de impedir que las cifras de desempleo se disparen.

Tendremos cifras que nos apuntan a un desempleo del orden del 8% a nivel de país, pero este guarismo de media esconde muchas diferencias de las distintas regiones y, en consecuencia, la forma de actuar en cada una de las regiones tiene que ser distinta.

A estos amigos que estaban allá les pregunté cuánto tiempo llevan trabajando: un año y se aprestan a seguir trabajando en la próxima construcción de las viviendas que se ha anunciado. Creo que esto es una demostración del Chile que estamos hablando, cuando hay dificultades en otras partes.

Última reflexión, respecto a las dificultades en otras partes, espero que podamos tener noticias pronto sobre la colaboración que queremos entregar a los amigos de Argentina y que tiene que ver con un planteamiento que hemos trabajado con otros Presidentes. Pero de eso se les va a informar en los próximos días. Muchas gracias.

S.E.: Lo más simple que puedo decir sobre la importancia de los fotorradares para el país, es que radican en un tema de seguridad.

Le he pedido a la Secretaría General de Gobierno que les distribuya un cuadrito, y lo único que esperaba sería que ese cuadrito aparezca con la misma difusión que ha tenido el tema. ¿Cuánto disminuyen los accidentes en Canadá, en Estados Unidos, en Singapur, en prácticamente todos los países de América Latina donde se ha aplicado el sistema? Según el estudio que hemos hecho acá, en Chile los fotorradares han permitido disminuir en más de un 50% los accidentes de tránsito, donde se han instalado.

En consecuencia, mi argumento y mi preocupación es la salud de los chilenos, ésa es mi obligación como Presidente. Si se quiere perfeccionar las normas, ahí está, lo verá el ministro, convérsenlo con él. Yo, como Presidente, le digo a los chilenos: mi preocupación es tener un país donde se mejora la calidad de vida. Porque con ese criterio también podemos decir que tenemos que levantar los semáforos, porque quizá alguien gane dinero porque los instala. Por favor, seamos serios, se trata de utilizar los instrumentos modernos. Lo demás, es como vender el sofá. Gracias.